

*Cérémonie des vœux de la municipalité à la population,
Allocution de Paul Sabatino, maire du Rove
Le Rove, le 9 janvier 2026*

Mesdames, Messieurs,

Mesdames et Messieurs les représentants des collectivités,

Mesdames et Messieurs les élus,

Mesdames et Messieurs les représentants des forces de sécurité et de secours,

Chères Rovenaines, chers Rovenains,

Cher.e.s ami.e.s,

Quel plaisir de vous accueillir ce soir pour cette traditionnelle cérémonie des vœux à la population.

Je me fais le porte-parole de toutes celles et ceux réunis sur cette tribune, élus, responsables associatifs, membres du personnel, pour vous remercier sincèrement pour votre présence si nombreuse qui témoigne de votre attachement à la commune et de l'intérêt que vous portez à la vie locale.

Ce rendez-vous républicain est un moment privilégié auquel nous restons très attachés.

Avant de vous adresser les vœux traditionnels de la municipalité, permettez-moi de prendre un moment particulier.

Ce premier discours de vœux que j'ai l'honneur de prononcer en tant que maire du Rove se tient dans un contexte empreint d'émotion mais aussi de mémoire.

L'année 2025 a été marquée par la disparition de Georges Rosso.

C'est sur cette même tribune, il y a un an, qu'il avait annoncé publiquement pour la première fois son intention de me passer la main.

J'ai personnellement reçu de sa part la passation de responsabilités au mois de mars 2025.

Comme j'ai déjà pu le dire à de nombreuses reprises depuis ma nomination, il a été d'une grande élégance à mon égard.

Georges Rosso a profondément marqué l'histoire du Rove.

Il a été un maire engagé, un homme de convictions, un serviteur fidèle de l'intérêt général, profondément attaché à son village et à ses habitants.

Durant de nombreuses années, il a œuvré avec constance et détermination pour développer le Rove, pour la préservation de son identité, de son cadre de vie et de ses valeurs.

Sa proximité avec la population, son sens du dialogue et son engagement quotidien resteront durablement inscrits dans la mémoire collective de notre commune.

Il affectionnait particulièrement ces moments de rassemblement comme celui qui nous réunit aujourd'hui et qui fait force de l'unité de notre village.

Les hommages se sont succédé tout au long de ces derniers mois. Aussi je n'alourdirai pas mon propos. Au nom du Conseil municipal, des agents communaux et de l'ensemble des Rovenaines et des Rovenains, je souhaite ce soir saluer sa mémoire et adresser une pensée sincère à sa famille, à ses proches et à toutes celles et ceux qui l'ont accompagné.

Georges, notre camarade, je voudrais que tu entandes, toi le citoyen d'honneur du Rove, toi dont la place du village porte désormais le nom, ce tonnerre d'applaudissements des Rovenaines et des Rovenains qui ne t'oublient pas et te disent merci.

(minute d'applaudissements)

Merci.

C'est avec respect, fidélité aux valeurs que tu portais, et avec la volonté de poursuivre le travail engagé au service de notre commune, que nous continuons aujourd'hui à faire vivre Le Rove.

Dans ce même esprit de responsabilité, je souhaite également rappeler que ce rendez-vous est celui des vœux à la population, l'occasion de revenir chaque année sur la situation locale mais aussi internationale.

Mais comme vous devez le savoir, les 15 et 22 mars prochains se dérouleront les élections municipales dans notre pays. A ce titre, la loi électorale ne me permet pas ce soir de faire la promotion de l'action municipale, ni de dresser un bilan, ni d'évoquer des perspectives ou des projets à venir.

Ce temps est avant tout un temps de rassemblement, de respect des institutions ici réunies, mais aussi de reconnaissance de l'engagement de celles et ceux qui font vivre notre commune, et d'attention portée à l'humain d'abord, qui est le fil conducteur de notre ADN.

Permettez-moi maintenant de vous adresser, au nom de l'ensemble du Conseil municipal, du personnel communal et des responsables du monde associatif et en mon nom personnel, mes vœux les plus sincères.

Je vous souhaite avant tout la santé, pour vous et pour vos proches.

Je vous souhaite la réussite dans vos projets qu'ils soient personnels ou professionnels, du bonheur et de l'amour, dans vos familles, dans ces petits moments simples du quotidien qui donnent du sens à la vie et dans lesquels on se sent utile.

Je vous souhaite la sérénité et la fraternité, dans un monde parfois incertain, afin que chacun puisse envisager l'avenir avec confiance.

En ce moment de partage, je souhaite avoir une pensée reconnaissante également pour celles et ceux qui dans les hôpitaux et le monde de la santé comme dans les forces de secours et de gendarmerie veillent sur nous au quotidien.

Et enfin pour nos enfants, à qui nous avons le devoir d'offrir un avenir porteur d'espérance, de solidarité et de confiance.

Je formule évidemment des vœux de Paix.

En ce début d'année, il m'est impossible de ne pas évoquer le contexte international dans lequel nous vivons.

Les conflits, les tensions, les drames humains qui frappent de nombreuses régions du monde nous rappellent combien la paix est fragile et précieuse.

C'est pourquoi je ne peux que m'indigner sur les évènements qui sont en train de se passer actuellement au Vénézuéla.

Cette opération militaire viole les principes fondateurs de l'ordre légal international contemporain établi en 1945 au lendemain de la seconde guerre mondiale.

Rien ne peut justifier un tel acte de guerre contre la souveraineté d'un peuple.

Mais où s'arrêteront Donald Trump et tous ces dirigeants avec leur désir impérialiste et conquérant, au détriment des populations, des frontières, de la démocratie et de la planète ? Quelles seront leurs prochaines cibles ? Au Vénézuela, à Gaza ou au Groenland ?

Est-ce que la France et l'Europe vont enfin réagir à la hauteur de cet évènement ?

Le devoir de paix nous oblige à transmettre à nos enfants non pas la crainte de l'autre, mais la conscience de ce que la guerre et la haine peuvent engendrer dans nos sociétés.

Au Rove, nous portons ce message avec conviction.

Notre commune s'est toujours inscrite dans une culture de paix et de fraternité.

C'est aussi cela, le rôle d'un maire et d'une équipe municipale, celui de garantir ce climat d'unité, d'écoute et de cohésion sociale, fidèle aux valeurs de la République.

Résister à la haine, résister au mensonge, résister à toutes les idéologies qui font de l'autre un ennemi. Rester vigilant face la désinformation, la manipulation, la peur, véritables armes modernes d'une guerre véhiculée par certains médias dirigés par des milliardaires contre la raison, contre la solidarité, contre l'humanité.

A l'aube de cette année, je veux également avoir une pensée forte pour celles et ceux qui traversent des moments plus difficiles : les personnes malades, isolées, endeuillées, ou confrontées à des difficultés économiques ou sociales.

La solidarité incarne chaque jour grâce à l'engagement des agents municipaux, des associations, des bénévoles, et de toutes celles et tous ceux qui agissent avec discréction mais avec une humanité constante.

Je tiens à leur exprimer en votre nom toute notre reconnaissance.

J'y associe toutes les forces de secours à toutes ces femmes et ces hommes, sapeurs-pompiers volontaires et professionnels à qui nous témoignons notre profond respect, pour leur engagement et leur dévouement au quotidien, représentés dans cette salle par le chef de centre de secours de la côte bleue.

J'en profite pour souligner également la collaboration et le travail de prévention remarquable des bénévoles du comité feux et forêts du Rove.

Associer enfin les forces de gendarmerie et de police pour leur engagement permanent au service de la population afin d'assurer notre sécurité.

Je me réjouis de la présence, parmi nous, des représentants de la gendarmerie nationale et en particulier du commandant de la brigade de Carry-le-Rouet avec qui nous entretenons avec notre service de police municipale une collaboration étroite.

C'est avec grand plaisir que nous les accueillerons le 20 janvier prochain dans notre commune pour célébrer la Sainte Geneviève.

Tout au long de l'année, nous nous efforçons avec les autorités compétentes et les partenaires d'adapter les moyens de sécurité à la réalité du terrain.

Sur notre territoire, outre les faits de dépôts sauvages, de circulation d'engins motorisés dans nos collines, et bien entendu les sinistres, nous sommes essentiellement confrontés à des problèmes de surfréquentation, en particulier dans nos calanques.

Nous sommes à l'œuvre avec l'ensemble de tous les partenaires concernés avec un souci constant de dialogue, de réactivité et de respect des règles de droit en déployant les moyens nécessaires dans le champ des compétences de chacun pour assurer cette mission.

Une attention particulière est portée à la nécessité de garantir un équilibre entre l'accueil des visiteurs et la qualité de vie des calanquais. Je tiens à remercier ici les représentants des deux comités des calanquais de la Vesse et de Niolon pour leur travail et leur collaboration.

Je voudrais maintenant mettre à l'honneur le monde associatif, qui constitue l'une des grandes richesses de notre commune.

Au Rove, le bénévolat n'est pas seulement un engagement, c'est une force collective, un état d'esprit, une énergie qui animent nos associations, mettent en mouvement nos événements, soutiennent nos actions solidaires et renforcent chaque jour le lien social entre les Rovenaines et les Rovenains.

Ces femmes et ces hommes donnent de leur temps, souvent dans l'ombre des projecteurs, avec une générosité et un dévouement, exemplaires.

Grâce à eux, notre village est plus vivant, plus solidaire, plus humain. Je tiens à les remercier très chaleureusement.

Qu'ils œuvrent dans les clubs sportifs, les associations culturelles, caritatives, environnementales, sociales ou de la solidarité, et dans l'organisation de nos fêtes locales, chacun de ces bénévoles contribue à faire du Rove une commune où l'entraide et la convivialité prennent tout leur sens au cœur de cette action citoyenne.

Sans oublier que nous restons très attentifs aux grandes catastrophes en France et dans le monde auxquelles nous apportons notre aide à travers le secours populaire français.

Ce soir, à mes côtés sur cette tribune, sont réunis les responsables des associations du Rove.

Sans vous, sans votre énergie, sans votre temps donné aux autres, la vie communale ne serait pas ce qu'elle est.

Je tiens à vous saluer et à vous remercier un à un, et à travers vous, à remercier l'ensemble des bénévoles que vous représentez et pour beaucoup présents dans cette salle.

Dans le domaine du sport

AMICALE DU JEU DE BOULES

Edouard GASPARINI représenté par Georges
Michel

ASSOCIATION ROVE BODY FORM

Béatrice CIBELLA

LA BOULE DANSANTE

Christian DELCAMPO

LE CLUB DE PLONGEE DU ROVE

Christian RAYMOND

COURIR AU ROVE

Alain COLLOMB

CYCLO CLUB ROVENAIN

Christophe GAY

GYM ACADEMIE LE ROVE et PITCHOUN
ACADEMIE

Isabelle ENGEL

LE FLOW DU CORPS

Evelyne CRESCENTE

LE ROVE JUDO

François SARAVELLI

ODYSSEE NATURE

Christophe GUZZI

OLYMPIQUE ROVENAIN BASKET

René BONHOMME

OLYMPIQUE ROVENAIN FOOT

Christian ROUZAULT

POMPON DANCE CREW

Nathalie DELUCCHI

ROVE GYM

Christel MORALDO

ROVE KARATE

Odile PIERINI

ROVE ZUMBA DANCE

Joëlle LAROCCA

TENNIS CLUB DU ROVE

Laura TACCARD

Dans le domaine de la CULTURE

ASSOCIATION CULTURELLE LOUIS BERARD

Marie-France ZAMBELLI

CLUB PHOTO LE ROVE

Jean-Pierre PERETTI

LA CABRO D'OR

Franck GOUIRAN

LA VOIX DE LA COTE BLEUE

Eric BARRON

LE CHANT DES COLLINES

Jean-Edouard PROST

THEATRE AU ROVE

Monique GALLI

Dans le domaine de l'ENFANCE

ASSOCIATION DES PARENTS D'ELEVES (A.P.E.) Célia ORLANDINI

Dans le domaine de l'ENVIRONNEMENT

ASSOCIATION DE CHASSE LA BARTAVELLE – Rémy MENICUCCI

Avec une pensée affective à Henri Mathieu

C.C.F.F.

Christian VACCA

CALANQUAIS NIOLONAIS

Dominique LEFRERE représenté par Sylvain FIGLIA

COMITE CALANQUAIS DE LA VESSE (C.C.V.)

Jean-Claude MONDET

LEÏ GAT DE NIAULOUN

Alexandra LANTERI-MAURY

PLANETE ZERO DECHET

Claire PICCINNO

ROVE ENVIRONNEMENT

Jean-Pierre DAPELO

Dans le domaine de la SANTE / et du CARITATIF

AMICALE DES DONNEURS DE SANG Isabelle CLERC

T CAP 21

Katia BERGAMELLI

TELETHON

Marie-Claude BONNET

Dans le domaine du FESTIF ET du SOCIAL

COMITE DES FETES Marc VECCHIONI

Et enfin celui de l'HABITAT

A.R.E.M. ETIENNE MATHIEU

Josette FAGOT

Pardonnez-moi si j'ai écorché ou oublié des noms.

Je tenais à vous saluer personnellement et à vous remercier au nom de toute notre population.

Cette soirée de vœux c'est aussi la vôtre et je vous souhaite au nom du conseil municipal de continuer avec la même énergie vos actions et vos activités pour lesquelles vous pouvez compter sur le soutien total de la municipalité.

Votre engagement mérite d'être reconnu et applaudi.

(minute d'applaudissements)

Merci pour eux.

L'année 2025 s'est terminée par une intense actualité lors de ces fêtes de fin d'année.

Autant de moments de partage et d'unité qui ont contribué à la magie des fêtes.

En particulier pour les plus jeunes d'entre-nous.

Aussi, j'en profite pour dire un petit mot sur notre jeunesse si vivante et si rayonnante.

Le maire que je suis a beaucoup de chances de pouvoir compter sur une jeunesse aussi formidable. Il faut souligner l'investissement de tout le corps enseignant et de l'équipe pédagogique.

Ils savent qu'ils peuvent compter sur notre soutien total pour l'épanouissement et l'éducation de nos enfants.

Faire toujours mieux, développer et améliorer ce que nous entreprenons dans l'intérêt de notre population tout en préservant notre identité locale.

C'est cette exigence et cet engagement qui guident, jour après jour, l'action de notre personnel territorial et incarnent le sens élevé du service public auquel nous sommes toutes et tous profondément attachés.

Je tiens naturellement à saluer le dévouement exemplaire de l'ensemble des élues et des élus municipaux qui travaillent à mes côtés au service de notre commune.

Ensemble, avec humilité et sens des responsabilités, nous portons cet engagement collectif, guidés par une exigence de proximité et d'écoute au plus près de nos concitoyens.

Avant de conclure mon propos, je voudrais remercier toutes les personnes, bénévoles, mais aussi élus et agents des services municipaux qui ont préparé cette soirée.

Remercier pour sa présence notre ami Maurice Gouiran, fidèle à ce rendez-vous renouvelé depuis 25 ans.

Ainsi que Joris Rastello pour son stand d'animation du Photoflashbox.

Et enfin vous remercier toutes et tous, pour votre présence nombreuse.

Sans oublier que nous avons un combat à poursuivre ensemble contre les nuisances aériennes.

L'année 2026 qui sera marquée par le 90^{ème} anniversaire des conquêtes de 1936 du front populaire nous rappelle inlassablement combien les conquis sociaux successifs tellement importants pour les populations restent fragiles.

2026 sera aussi l'année internationale du pastoralisme et nous continuerons à mettre à l'honneur notre chèvre du Rove et notre brousse AOP.

Cette vitalité, nous la devons aussi au monde économique, entrepreneurs, commerçants, artisans, professions libérales, et à l'accompagnement de nos partenaires institutionnels.

Je pense à la Métropole, au Conseil départemental 13, à la Région Sud, aux services de la Sous-préfecture d'Istres

et de la Préfecture des Bouches-du-Rhône, et à l'ensemble des acteurs institutionnels de la protection de l'environnement, le parc marin de la côte bleue, le conservatoire du littoral, l'Office national des forêts, sans oublier les concessionnaires et opérateurs de réseaux.

C'est avec votre soutien et grâce à l'engagement conjugué de tous que nous continuerons à faire vivre et à renforcer ce qui fonde le bien-vivre ensemble au Rove, au service de notre jeunesse, des familles et de nos aînés.

Pour conclure, je formule que l'année 2026 soit une année de paix, de solidarité, de tolérance, de respect mutuel et de cohésion, ici au Rove comme ailleurs.

Je vous renouvelle, au nom de toute l'équipe municipale, nos meilleurs vœux de santé, de bonheur et de sérénité.

Des vœux d'amour à partager en famille et entre amis.

De l'amour pour les autres, dans le respect de nos différences et de ce qui nous rassemble : l'amour pour le Rove.

Je vous remercie de votre attention et de votre confiance, mais avant de vous inviter à partager ensemble un moment de convivialité en levant le verre de l'amitié,

Je dois vous faire une confidence.

Je le dis en toute simplicité et humilité.

Si je n'avais qu'un vœu à formuler, un vœu qui nous uni et qui fait notre originalité et notre force, il se résumerait en un mot : CONTINUONS.

Très belle année à toutes et à tous.

Vive Le Rove

Vive la France

Vive la République

Paul SABATINO